

# Communiqué de presse

## **Vienne : état du remplacement dans le 1er degré, des moyens humains aux abonnés absents**

La rentrée 2022 était pleine de belles promesses : *“Il y aura un enseignant devant chaque classe”* assurait en septembre Pap Ndiaye ! Mais sur le terrain, depuis quelques mois déjà, résonne un tout autre son de cloche.

Sur la semaine du 13 au 17 mars, la FSU-SNUipp 86 interrogeait un panel représentatif de plus d'une cinquantaine d'écoles de la Vienne sur l'état du remplacement pendant une semaine type. Le résultat est catastrophique. Même durant la meilleure journée, 20% des écoles ont connu des classes sans remplaçants. Pour la seule journée du mardi 14 mars, plus de 40% des absences n'étaient pas remplacées. Au-delà de l'absence “sèche” de remplaçantes et remplaçants sur l'ensemble de la semaine, des remplacements ont été parfois assurés de manière partielle.

L'absence de remplacement met en tension les équipes puisque ce sont les enseignants et enseignantes qui amortissent le non remplacement des collègues au prix d'une désorganisation croissante qui impose aux élèves et aux enseignants des conditions de travail dégradées. Sans remplaçants et remplaçantes, les équipes n'ont d'autre choix que de répartir les élèves dans les classes présentes ce qui impose aux élèves des journées de classe qui ne peuvent être des journées d'apprentissage et aux collègues présents une organisation de classe bouleversée par des effectifs plus importants.

Face à l'incapacité de l'administration de fournir des moyens de remplacement approprié, les familles interrogent légitimement les acteurs et actrices de terrain : directeurs, directrices, enseignants et enseignantes. Sentiment de culpabilité de la part des équipes, équipes en tension, élèves entassés, retard dans les apprentissages : une fois de plus ce sont les personnels fortement investis qui tiennent l'école à bout de bras pour invisibiliser autant que faire se peut la désorganisation de l'administration.

Il est fondamental et urgent de donner les moyens à l'école de remplir sa mission de service public d'éducation. La question du recrutement et de l'attractivité du métier devient un impératif.

Poitiers, le 24 mars 2023

Contact presse : [snu86@snuipp.fr](mailto:snu86@snuipp.fr)

Apolline Letowski - 06.37.63.57.32